

En la morada del Destierro

Entrega de la espada de honor

En el Castillo

Las habitaciones para nosotros destinadas (cinco de las setenta y dos que tiene el Castillo) están admirablemente dispuestas. Su mobiliario regio, sus ricos adornos, sus amplias dimensiones, sus históricos retablos, alfombras y tapices, les prestan un aspecto por demás sugestivo.

Confortables estufas, en las que ardía un fuego vivísimo y consolador, devolvieron á nuestros cuerpos el calor y la agilidad.

Repuestos ya, bajamos á la iglesia del Castillo, y acompañados siempre por los señores Samaniego y Gaytán de Ayala, que nos confunden con sus atenciones, oímos la santa Misa. Con nosotros la oyeron también unas cincuenta personas, entre servidores del palacio y habitantes de Frohsdorf.

Durante el santo Sacrificio pudimos ver un momento á Don Jaime, que asistió también á la misa desde las tribunas de la capilla.

Después pasamos á visitar el Castillo. No basta para darse cuenta de él, ni mucho menos para describirlo, una rápida ojeada como la que hemos dado. ¡Hay tanto que ver y que admirar!

A las once y media había llegado de Viena en automóvil la archiduquesa Doña Blanca, acompañada de sus hijos Leopoldo y Raniero y de dos de sus damas de honor.

En el gran salón fuimos presentados al Señor y á su Augusta Hermana por el señor Samaniego. ¿Cómo describir la emoción que sentimos en aquellos instantes, sobre todo los que como Donm-nech y yo no conocíamos á Don Jaime?

El almuerzo

Al poco rato pasamos al comedor. Soberbia mesa lujosamente dispuesta y adornada, y con flores y hojas de helechos escrito sobre los manteles «Viva el Rey» y «Cataluña».

Ocupaban la presidencia doña Blanca, quien tenía á su derecha al Señor, hijo Leopoldo, dama de honor, Gaytán de Ayala, Trias y Domenech; y á su izquierda: Solferino, hijo Raniero, dama de honor, Vives, Olazábal (hijo), el que suscribe y Samaniego. El señor Olazábal (don Tirso) no pudo asistir por hallarse muy delicado; pero vino á la hora del café.

Comida espléndida: *menú* redactado en español en cartulinas adornadas con la bandera española, el estandarte morado de Castilla y el escudo de España en relieve, reinando durante la comida gran cordialidad: el Señor y la Archiduquesa amables en extremo.

Al descorcharse el champagne, el Señor brindó dando las gracias á su hermana por haber asistido al Castillo á pesar de sus compromisos, y que ambos se felicitaban de verse juntos con sus queridos catalanes. Solferino le contestó brindando por el próximo triunfo de la santa Causa.

La entrega de la espada

Nos trasladamos al gran salón todos los comensales, acompañados de otras personalidades llegadas posteriormente, y allí tuvo efecto la entrega de la espada. Dos criados con librea conducían los estuches del ábun y de la espada, y de pie todos, con la emoción

consecuente, embargado el ánimo, conmovidos todos, el Duque de Solferino habló así:

«Señor:

La Comisión que tengo el alto honor de presidir, siente un placer inmenso en este momento histórico y solemne, al hacer os entrega de la espada de honor, que por suscripción nacional, os ofrecen vuestros leales.

Al heredar V... los imprescriptibles derechos de vuestro Augusto y llorado padre (q. e. p. d.), la Comunidad Tradicionalista pensó ofrecer os algo que simbolizara lo que Vos representáis en España: la Justicia y el Derecho. Y por aclamación unánime eligió la espada.

Vuestros augustos predecesores, los Pelayo, Alfonsos, Jaimes, Pedros y Felipes, con la espada inmortalizaron su nombre.

Cañid, pues, Señor: esta espada que de todo corazón os ofrecemos los tradicionalistas españoles y llevados con ella á una era de glorias y grandezas, implantando los sacrosantos principios que Vos representáis y que hicieron de nuestra patria el pueblo más grande de la tierra: porque si la espada es símbolo de la justicia, lo es asimismo de la paz, y la paz y la justicia son indispensables para el bienestar y la prosperidad de las naciones.

Antes de terminar, permitidme, Señor, un desahogo á mi alma. Tenéis un corazón grande y noble; pero este corazón está solo: necesita un compañero para atravesar el desierto de la vida; compañero que comparta con Vos vuestras angustias y penas en los días de zozobra, y vuestros goces y alegrías en los días de bonanza; que os dé alientos para continuar el combate contra la revolución triunfante, y que pueda perpetuar Vuestro augusto nombre; pues no debéis olvidar, Señor, que sois por derecho el representante de la Casa de Borbón, la más noble é ilustre de las familias reales de Europa.

España entera, aun vuestros propios adversarios, esperan la noticia que vuestros leales anhelan tiempos há. Dádnosla, Señor, y volveremos contentos y dichosos á nuestra querida España, donde legiones de voluntarios esperan una orden vuestra para cumplir como caballeros y llevaros á cefir.... que por derecho os corresponde.

Señor: á los R... P... de V...»

Seguidamente Don Jaime contestó lo siguiente, que es textual; pues fué tomado taquígraficamente mientras hablaba:

«Recibo con satisfacción, diré casi con orgullo, la soberbia joya que en nombre de mis leales acabais de entregarme y en la que habéis grabado vuestros tres amores: «Dios, Patria y Rey». Escogisteis una espada y habéis elegido bien: en ella está la Cruz. Símbolo es de la autoridad, de la fuerza y de la justicia. Con el favor de Dios, vuestro legendario heroísmo y la cooperación de aquellos que anhelan el resurgimiento de la Patria, podremos restaurar el régimen que la hizo grande, próspera y feliz durante tantos siglos, y haremos que cesen las amarguras del gran Pontífice, nuestro amantísimo Papa Pio X.

«Decid á todos cuantas han tomado parte en esta gran manifestación patriótica, comenzando por los más humildes, cuan inmenso es mi agradecimiento; que mi corazón, tanto más español cuanto más lejos estoy de mi querida España, tiene muy presentes á todos mis leales, y deseo ardientemente llegue el día en que podamos demostrar que aún somos fuertes para reñir la última batalla con la revolución, para romper los lazos con que Gobiernos liberales aprisionan las preciadas libertades regionales, y devolver la legendaria grandeza á la Bandera española, que durante siglos paseó triunfante todos los mares con Colón, Legazpi y El Cano, y supo humillar las huestes napoleónicas que paseaban triunfantes las capitales de Europa.

«Decidles también que sus anhelos de daros una Reina son en mí aún más vehementes, y pido á Dios no pase mucho tiempo sin que nuestro deseo común sea un hecho.»

Terminadas estas palabras, se abrieron los estuches y se entregaron al R... el ábun y la espada. Quedó admirado de ambas cosas, examinándolas detenidamente y fijándose en todos los pormenores.

Después de la ceremonia

Pasados á las habitaciones del Señor al cabo de un rato se despidió de nosotros doña Blanca, que regresó con su familia á Viena. Quedamos en el despacho Don Jaime, los Olazábal, Samaniego, Gaytán y nosotros.

Pasamos la tarde admirablemente en amena é interesante *causerie*. ¿De qué hablamos? De todo, porque Don Jaime se ocupa de todo y en todo entiende. Se habló de política española é internacional, de Bolsa, comercio é industria.

Sin darnos cuenta, llegó la hora de la cena; tan bien pasamos la tarde.

Después de cenar nos tuvo hasta la una de la madrugada en sus habitaciones. A aquella hora, después de hablar de infinidad de cosas, nos acostamos.

CABRÉ.

(De la edición de anteayer de *El Correo Catalán*.)

GACETILLA CORTESANA

No hay más remedio que tocar la marina. Es el tema del día, y sobre él se hacen toda suerte de comentarios, algunos muy divertidos.

Resultado que un periódico levantó la tapadera publicando la famosa carta del Sr. Puente. Luego se dijo que la carta no la había recibido el destinatario, y el autor de ella se avino á confesar que no se acordaba de haber escrito semejante misiva. La cosa en este terreno parecía entrar en un franco período de grata solución.

Pero he aquí que el Sr. Puente se descuelga á última hora, afirmando que no es una sino tres las epístolas que ha redactado y que pronto verán la luz en los periódicos.

La noticia ha causado el mismo estrépito que si Calbetón se hubiera caído por las escaleras de su domicilio...

El Ministro de Marina á quien le llaman ya el pobre Valbuena, ha vuelto á poner su cartera á los pies de Canalejas.

Este ha tenido un rasgo de energía y ha relevado al señor Puente del mando de la flota; pero puede suceder que este relevo traiga aparejado otros relevos por una colección de revelaciones que se anuncian.

Mientras escribo estas líneas los aficionados al comentario, sudan en el salón de conferencias vertiendo y razonando el que á cada uno se le ocurre...

Y hay quien propone la supresión de Marina; hay quien afirma la conveniencia de que Canalejas juegue la existencia del señor Puente, ya que negó la existencia de la carta famosa...

Otros dicen que la culpa la tiene quien nombra ministros de secano, para una cosa tan húmeda como la marina, y que los ministros de manga ancha y corta esloro, aunque no se hundan parecen boyas, estorban y hacen hundir á los que con ellos tropiezan... De todas maneras la situación está bastante oscura y todos preveen que el navío que Canalejas gobierna, va sin rumbo y de arribada...

ISIDRO.

Para "El Correo Catalán,"

En su edición de anteayer publica el querido colega una entusiasta carta á su Director suscrita por muchos y muy respetables sacerdotes del obispado de Barcelona, seguida de una alocución dirigida á los católicos catalanes en la que se propone la idea de adquirir para *El Correo Catalán* «una gran rotativa de las mayores y mejores que produzca la industria moderna, para que con aquella y contando con los demás medios que sean necesarios, pueda así más fácilmente continuar con ventaja su acción profundamente católica; para que pueda de este modo ser profusamente divulgado y leído, sin que sea obstáculo para ello, ni la deficiencia en la información, ni la pequeñez del tamaño, ni dificultad alguna de las que actualmente lo impiden.»

Tal idea obedece á la necesidad de prestar al gran adalid de la causa católica en Barcelona todos los medios indispensables para competir con ventaja con la prensa impía é indiferente que se publica en aquella capital y como homenaje de agradecimiento de los católicos al diario que con tanto denuevo ha defendido siempre los derechos de la Iglesia.

Nos felicitamos del proyecto que exponen los dignos sacerdotes de la diócesis de Barcelona y celebraremos se convierta pronto en una hermosa realidad.

EL NORTE ofrece, para la realización del plan, su modesto pero entusiasta concurso.

De Frohsdorf

Las fiestas de Navidad en el histórico Castillo de Frohsdorf han transcurrido, dejando en la memoria de cuantos tuvieron el honor de asistir á ellas, recuerdos muy gratos y de sincero y respetuoso agradecimiento hacia nuestro R...

Una solemne Misa de gallo, á la que asistió el Señor, se celebró en el convento de religiosas, situado en las cercanías del castillo.

En el Castillo de Lehwarzan, residencia de la Augusta Real Familia de Parma, un magnífico Arbol de Noel, cargado de espléndidos regalos, reunió en torno de la señora Duquesa de Parma á su Augusta y numerosa familia á más de su alta servidumbre. La bondad y hasta el cariño con que la ilustre dama acoge á cuantos la rodean, supera á todo lo que pueda decirse.

El día 27, en el Palacio de Gilitzemberg, S. A. I, y R. el Archiduque Leopoldo Salvador dió un banquete en honor de nuestro Augusto Caudillo. El 28 reunió el Señor en torno de su mesa á la Augusta familia de Borbón-Parma.

El mismo día partió el señor Conde de Calheliman, Duque de Laurito, con dirección á Versailles.

En los primeros días de este mes, y para presentar sus homenajes al R... el día de los Santos Reyes, llegaron el señor don Tirso Olazábal y su hijo José Joaquín.

Con dirección á Génova, desde donde embarcará para Egipto, salió S. A. R. el Príncipe Sixto de Borbón; en su viaje le acompaña don Ignacio Olazábal.

El día 14, el Señor fué recibido en audiencia por S. M. el Emperador de Austria; la visita fué de lo más cordial, y S. M. C. guardó para el Señor la amabilidad y deferencia que le son debidas. Después de la audiencia vió el R... al Conde de Aerenthal, Ministro de Negocios extranjeros de Austria, y al Príncipe de Montenuovo, Gran Maestre de la Corte Imperial.

Hallándose el Señor almorzando en uno de los hoteles de Viena, vestido con el uniforme ruso, se acercó á saludarle el primer Consejero de la Embajada Rusa en Austria, felicitando al R... por el nombramiento de Coronel de Húsares de la Guardia del Regimiento de Grodno. Debemos advertir que nuestro Augusto Jefe pidió su retiro hace ya un año, siendo Capitán del mismo Regimiento; S. M. el Emperador de Rusia no accedió á su demanda hasta que, transcurrido algún tiempo, fuera ascendido al grado de Coronel. El Señor, que pidió su retiro con motivo del fallecimiento de su Augusto Padre, puede hoy, por una merced especial, en gracia á los extraordinarios méritos contraídos, llevar el uniforme de Coronel.

(17 Enero de 1911).

(De *El Correo Español*)

CRÓNICA

Generales

El balance publicado por el Banco de España arroja las siguientes diferencias, en relación con el formulado en la semana anterior:

Han aumentado.—El oro en 105.975'00 pesetas; la plata en pesetas 2.740.148'51; las cuentas corrientes en 455.390'55.

Han disminuido.— Los billetes en 3.410.100 pesetas.

Por la *Gaceta* se ha publicado el concurso de escuelas vacantes, correspondiente al actual mes de Enero, y que comprende los turnos de ascenso, traslado y entrada en las categorías de 625 pesetas ó menos.

La Dirección del CENTRO BARCELONÉS DE SEGUROS DE QUINTAS, de Barcelona, domiciliado en la calle del Carmen, número 42, 1.º, de dicha capital, participa á sus asegurados de la quinta de 1910 que durante el mes de diciembre último han sido redimidos todos sus socios soldados, de conformidad á las condiciones de sus Estatutos, por lo cual pueden pasar por las oficinas de la Dirección ó por el despacho de los Sres. Delegados, si no lo han hecho ya, para retirar las licencias y demás documentos justificantes de sus redenciones.

El ministro de la Gobernación estudia actualmente la reorganización del Instituto Bacteriológico de Alfonso XIII, habiendo celebrado al efecto varias conferencias con el doctor Ramón Cajal. Desea el señor Alonso Castrille

que el mencionado Instituto funciona en condiciones que respondan debidamente á los fines para que fué erigido, dotándolo para ello de todos los medios económicos de que hoy carece. Se establecerá un laboratorio para practicar experiencias del bacilo Kock, destinándose el 50 por 100 de los ingresos que se obtengan á la creación de premios á los médicos que más se distinguen en la propaganda y empleo de los medios profilácticos; el 25 por 100 para la adquisición de instrumental y el resto para atender, con las subvenciones actuales, que serán ampliadas debidamente, al sostenimiento del Instituto.

Francia.—Según datos oficiales para el cálculo de las cosechas del año 1911, la superficie sembrada de trigo es de 5.631,700 hectáreas contra 6.304,700 en 1910, habiendo en consecuencia una superficie sembrada en menos respecto del año anterior de 673,000 hectáreas. La de avena es de 746,090 hectáreas contra 805,250 en 1910; la diferencia en menos es de 59,160 hectáreas.

En Barcelona, se celebró anteayer á las once la solemne inauguración del Museo Social que se ha instalado en la Escuela Industrial (antigua fábrica Batlló) de aquella ciudad, bajo la organización de los Sres. Albó (Ramón) y Tallada y patrocinado por el Ayuntamiento y Diputación de la ciudad condal.

Ocupó la presidencia el ministro de Gracia y Justicia don Trinitario Ruiz Valarino, quien tenía á su derecha al capitán general don Valarino Weyler, al alcalde señor marqués de Marianao, obispo de la diócesis doctor Laguarda y general del cuerpo de ingenieros señor Marvá, y á su izquierda al gobernador civil señor Portela, presidente de la Diputación provincial señor Prat de la Riba, presidente de la Audiencia señor del Río, al señor Maluquer Salvador y al diputado provincial y secretario de la comisión organizadora del Museo don Ramón Albó.

Al declarar abierto el acto el ministro, el secretario don Ramón Albó dió lectura á unos entusiastas telegramas que se habían recibido de adhesión al acto que se celebraba de los señores Azcárate, presidente del Instituto de Reformas Sociales, del presidente del Instituto Nacional de previsión señor Dato, del señor vizconde de Eza, y de la Asociación internacional para la protección de los trabajadores.

Seguidamente leyó una importante y detalladamente Memoria, describiendo minuciosamente el Museo que se inauguraba los fines que perseguía y las ventajas que del mismo se desprendían.

Terminó el señor Albó dando las gracias al ministro, á las autoridades y á cuantos se habían interesado para el mayor éxito del Museo.

Además del Sr. Albó pronunciaron discursos los señores Maluquer, general Marvá y el ministro de Gracia y Justicia, quien declaró abierto el Museo Social terminando la fiesta á la una y media de la tarde.

A las dos de la tarde tuvo efecto en las dependencias del Palacio de Justicia, que están destinadas á habitaciones particulares del presidente de la Audiencia, el banquete con que éste obsequió al señor ministro de Gracia y Justicia y á las personas que desde Madrid le acompañaban.

En el expreso de Madrid salieron á las 7:50 para la Corte el ministro de Gracia y Justicia y sus acompañantes, quienes fueron objeto, en los andenes de la estación de Francia, de una cariñosa despedida por parte de significadas personalidades barcelonesas.

Provinciales y Locales

Según un avance sobre el resultado de las inscripciones efectuadas en 31 de Diciembre último para la formación del censo general de esta capital la población de hecho es de 16.293 habitantes y la población de derecho de 16.678.

Durante la última semana la Sucursal que la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» tiene establecida en esta ciudad, ha recibido por imposiciones la cantidad de 18,638'85 pesetas y ha pagado por reintegros 10.050'27 pesetas habiendo abierto 12 libretas nuevas.

En la presente semana se halla de turno el vocal de la Junta de Patronato don Santiago Masó y Valentí.

En concepto de Director ha sido destinado al Hospital militar de Gerona don Pablo Barrenechea Acaín, médico subinspector de segunda clase.

SE VENDE: La casa de viajeros Restaurant y Café «La Marina».—Para informes al mismo dueño.

Ha fallecido en esta capital, después de recibidos los auxilios espirituales, don Francisco Dominge, maestro que fué de Canet de Mar, á cuya familia testimoniamos nuestro pésame.

El sepelio tendrá lugar hoy, á las 2 de la tarde siendo la casa mortuoria del finado, calle Ballesterías, núm. 5.

Anteayer por la tarde perdióse en las Pedreras ó en las cercanías de la fuente de la Pólvara un libro-breviario con estuche. A quien tenga la bondad de entregarlo en esta Administración ó en el Seminario Conciliar, se le gratificará con dos pesetas.

Por exceso de original dejamos para la edición próxima la publicación de la «Letra de convit» que se ha dirigido á los agricultores, con motivo del Congreso que debe celebrarse en Junio en esta capital.

En el kilómetro 21 de la carretera de Gerona á Palamós fué detenido el pasado viernes por la tarde un sujeto llamado Francisco Vicens Pedro, natural de San Lorenzo de la Muga y sin domicilio conocido, el cual confesóse autor del hurto de tres tapabocas de otros tantos carros concurrentes al mercado de La Bisbal, cuyos dueños no pueden precisarse. El detenido ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Encuétrase gravemente enfermo, habiéndole sido administrados anteayer los Santos Sacramentos, la señora Viuda de don Alberto de Quintana.

Deseamos á la paciente un eficaz alivio en su dolencia.

Leña de encina

A 6 reales el quintal servida á domicilio, y á 5 reales servida en la Carbonería de Cándido Viñas Carretera de Santa Eugenia, núm. 26 GERONA

Se ha encargado interinamente de la Jefatura de la Guardia municipal el decano de la misma don Paulino Carné.

En la madrugada de ayer fué hallado en las inmediaciones de la fábrica de harinas «La Montserrat» de los señores Encesa y Compañía y sobre los rails de la vía férrea de M. Z. A. el cadáver del vendedor ambulante de anteojos y relojes, Francisco León García, de 46 años de edad, residente en la Ronda de Fernando Puig, el cual apareció con la cabeza separada del tronco, suponiéndose se trata de un suicidio.

En los bolsillos del cadáver halláronse varias sortijas y anteojos y unas 45 pesetas.

Creése que debió colocarse sobre los rails al paso del tren número 201 ó bien del 203.

El Juzgado personose en el lugar del hallazgo ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial del Cementerio con la camilla municipal.

La Junta de la «Unión Gremial y Patronal» de Gerona, en reunión celebrada recientemente, quedó constituida en la siguiente forma:
Presidente, Pedro Prunell. — Vicepresidente, Arturo Ventós. — Secreta-

rio, Antonio Murtra. — Vice-secretario, Juan Gatiellas. — Tesorero, Félix Farró. — Contador, Antonio Lacosta.

Representantes de los gremios y por tanto vocales de la misma:

Confiterías: Salvador Plaia; comestibles: Juan Gatiellas, Antonio Lacosta y Leandro Ventura; carnicerías: Joaquín Nouvilas; lecherías: Antonio Valls; carbonerías Bernardo Butiñá; fondas: Juan Moré; kioscos: Ernesto Cros; tabernas: Juan Riera; cafés: Francisco Perich; posadas: Narciso Oliveras; alpargaterías: Félix Farró; tejidos: Pedro Prunell; mercerías: Antonio Murtra.

Son varios los gremios que han solicitado su ingreso en dicha entidad, entre ellos el de Panaderos que cuenta con numerosos inscriptos.

Felicitemos á la nueva Junta de la «Unión Gremial» y anhelamos muchos progresos á la repetida entidad.

Publicamos en cuarta página varios originales, y llamamos la atención de nuestros lectores sobre el que se refiere á la excursión á Madrid, Toledo y El Escorial para la que facilitaremos toda clase de datos á cuantos nos los soliciten.

Anteayer tarde, conforme estaba anunciado celebróse en el teatro del Centro Moral una escogida función representándose por vez primera el hermoso drama en tres actos original de G. Ginestá titulado *Les aurenetas*, que obtuvo una admirabilísima interpretación desempeñando magistralmente su papel de *Jordi* el señor Vilaret y distinguiéndose por su ajustada labor los señores Culubret (J. y M.), Valls, Freixas y Darnés.

Por final de fiesta púsose en escena la humorada cómica en un acto *Blanch y Negre* en la que los señores Freixas, Casademont y Figa consercharon, al igual que los anteriores, abundantes y nutridos aplausos de la numerosa y distinguida concurrencia que asistió á la velada.

Teremos entendido que atendiendo á las insistentes peticiones de numerosas personas que asistieron al Centro y de otras que no pudieron concurrir, el próximo domingo se dará una segunda representación del drama *Les aurenetas*.

Celebraremos se confirme la noticia para así poder aplaudir de nuevo á los incansables jóvenes que forman la *Sección Recreativa* del Centro Moral.

«Gran Hotel del Comercio».—Próxima reforma dirigida por los señores Illa y Moré.

En la Alcaldía nos fué facilitado ayer el siguiente telegrama fechado en Granada el 22 á las 13:55:

«A la heroica y hospitalaria Gerona, á Vd. y al Ayuntamiento saludan cariñosamente en el primer aniversario de nuestra visita á esa ciudad con motivo del homenaje á Alvarez de Castro.—Garrido Atienza.— Afán de Rivera Rodríguez.—Diez de Rivera y Muro.»

Al propio tiempo el señor Vallés recibió una atenta carta del último de los citados concejales del Ayuntamiento de Granada, don José Diez de Rivera y Muro, expresándose en parecidos términos á los del telegrama.

A ambos correspondió el señor Alcalde con un expresivo telegrama y una afectuosa carta de agradecimiento.

Como ampliación á la noticia que dimos en nuestra edición del domingo sobre la detención de una mujer que expendía moneda falsa en el mercado de esta ciudad, debemos hacer constar, según informes que se nos han facilitado, que aquella tuvo lugar por la guardia municipal, pero á instancia de doña Dolores Blas, esposa de un empleado del Municipio llamado don Buenaventura Carles, que desde algunos días venía siguiendo la pista á la detenida; habiendo dicho señora auxiliado á los guardias en la vigilancia de aquella la cual pretendía soltar las monedas ilegales que llevaba.

Por la importancia que encierra el

servicio prestado por la señora Blas al público y á las autoridades, bien merece que le dirijamos desde estas columnas nuestra felicitación para que le sirva de estímulo y premio.

La comisión de Monumentos de esta provincia, ha elevado una instancia al presidente del Consejo de Ministros, según acuerdo tomado el 30 de diciembre último, suplicando se sirva disponer por los medios más conducentes, la aplicación de la ley de 30 de julio de 1887 y en su virtud, decrete la cesión del castillo medieval, obra de los Reyes de Aragón, llamado de Montgrí, existente cerca de Torroella, al señor Conde de Torroella de Montgrí, á cambio de su restauración artístico-arqueológica y la construcción de un camino, para subir á la cumbre de Montgrí, el objeto de que pueda servir en su día para los fines de la defensa nacional.

Habiéndose sentado junto al brasero la señora madre del Rdo. Sr. Cura Párroco de Palau Sabadera, quedose dormida y se le incendiaron las ropas produciéndole tan graves quemaduras que falleció á consecuencia de ellas.

Un hijo del propietario del «Manso Puig» del término de Olot, que había salido á cazar por aquellos alrededores, tuvo la desgracia que se le disparase la escopeta, hiriéndole de tal gravedad que falleció después de horribles sufrimientos.

El jefe de la Cárcel de esta ciudad don Sixto Bellé, recientemente nombrado para desempeñar dicho cargo en la de Burgos, despidióse ayer de sus compañeros con una comida íntima que tuvo lugar en el pintoresco «Merendero de la Barca.»

MEL SUPERIOR de flor de romaní.—Preu, 2 rals la lliura.—Información: Llibrería de Geli, Girona, y Posada de Pere Boixó.—Baños.

Anteayer falleció después de recibidos los auxilios espirituales con gran fervor y edificación, á la edad de 68 años la respetable y virtuosa señora doña Joaquina Misé Castelló Vda. de don Narciso de Pol.

De tiempo sufría doña Joaquina Misé una grave dolencia, que acabó con su vida, habiendo demostrado durante su enfermedad, una santa resignación, fiel reflejo de las virtudes que atesoraba su corazón bondadoso.

Siempre fué entusiasta tradicionalista habiendo contribuido mucho á los sacrificios que la familia de Pol ha verificado en bien de nuestra Causa.

El sepelio del cadáver que tuvo lugar ayer tarde, presidiéndolo nuestro Ilmo. Sr. Obispo, fué una evidente demostración del aprecio que entre las mas respetables familias de Gerona merece la de la finada, á cuya familia, en especial á su hijo, nuestro querido amigo el Vice Presidente de la *Juventud Tradicionalista* don Pedro de Pol acompañamos en el dolor que experimentan.

Para el alma de la difunta encarecemos una oración á nuestros lectores.

Eclesiásticas

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo ha firmado los siguientes destinos eclesiásticos, de los que deberán posesionarse los interesados esta semana: Al Rdo. don Ramon Avellana Martí, ecónomo de Els Horts.—Rdo. don Juan Vilajelut Busquets, de coadjutor de Llénsá á Camprodón.—Rdo. don Luis Besalú Comas, de Perelada á Llénsá.—Rdo. don Gerónimo Gelada Hugas, de Ridaura á Perelada.—Rdo. don Tomás Comas Boada, de Oix á Ridaura.—Rdo. don José Sureda Pujadas, de coadjutor de Cadaqués á Ecónomo de San Felip de Buxalleu.—Rdo. don Narciso Parleris, coadjutor de San Gregorio, con igual cargo á Cadaqués.—Rdo. don José Musquera Coll, coadjutor de

San Gregorio.—Rdo. don Juan Pi Gisbert, coadjutor de Oix y el Rdo. don Juan Oller, ecónomo que era de San Felip de Buxalleu, capellán custodio del Santuario de Ntra. Sra. de la Misericordia en Canet de Mar.

Ha fallecido en Barcelona el Rdo. don Juan Bach Fàbregas, natural de Santa Coloma de Farnés, que prestaba sus servicios en el Hospital del Niño Dios de la ciudad condal.

(R. I. P.)

En el *Correo Catalán* de ayer se publicó un telegrama dando cuenta de haberse rebajado el descuento del clero á un 2 por ciento el de primera y á un 4 el de segunda. Aparte de que, la distinción de clero de primera y segunda es incompreñible, creemos que el congreso del apreciado colega habrá sufrido un error al dar tal noticia, ya que sabemos que en la Administración-Habilitación de esta Diócesis solo se ha recibido de Madrid, orden de rebajar el 5 por ciento al clero de entrada y rural y el 3 por ciento á los vicarios y Ecónomos de beneficio, de modo que para el clero de término y ascenso no hay variación alguna. Los de entrada y rural de 14 por ciento pasan al 9 por ciento y los vicarios del 7 por ciento que tenían de descuento tendrán el 4 por ciento.

Rectificamos esto para disipar dudas al clero. Podría resultar una nueva rebaja la telegrafada? Es muy dudoso; del contexto del telegrama mismo se desprende.

EL NORTE

Información completa. — Corresponsales en las principales poblaciones

Diario Tradicionalista
Suscripción: Posetas 4 trimestre.
Por anualidades 15 pesetas.

Diario Tradicionalista

Servicio de "EL NORTE"

Congreso Eucarístico

Viaje a Madrid

Con motivo del próximo Congreso Eucarístico que en Madrid se ha de celebrar del 22 de Junio al 2 de Julio del presente año, y sabiendo que en esos días será Madrid un hervidero de gente, pues se reunirán allí Congresistas de todas las cuatro partes del mundo, dando por ese motivo ocasión a que las fondas, coches y todo el mundo se aproveche para hacer su agosto y se perjudique al que vaya sin tomar toda clase de precauciones, hemos dispuesto organizar una excursión para el que desde Gerona desee ir, dando toda clase de facilidades y a unos precios baratísimos, pues nuestro deseo é interés estriba en que nuestra provincia esté bien representada de un Congreso de tanta trascendencia como será el indicado.

Excursión a Madrid, Toledo y El Escorial para 10 personas como a mínimum.

Precios: 1.ª 380 pesetas y 3.ª 250 pesetas.

Programa-Itinerario

Día 21 de Junio.—A las 5'41, salida de Gerona en el tren exprés.—A las 7'53, desayuno en el restaurant de la estación de Barcelona.—A las 8'17, salida de Barcelona en el tren exprés.—A las 11'53, comida en el coche-restaurant.—A las 19'38, cena en el coche-restaurant.—A las 23'35, llegada a Madrid, donde estarán preparados coches para conducir los excursionistas al Hotel, donde se les tendrán preparadas confortables habitaciones.

Días 22, 23 y 24 de Junio.—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Durante estos tres días y combinado a horas que no sean las del Triduo tendrán coches a su disposición durante 5 horas diarias, y los guías y ciceros necesarios para que se les enseñe con de tenimiento todos los museos, monumentos etc., que tengan curiosidad de ver en Madrid. Aparte de estas cinco horas el resto del día estarán acompañados de guías, los que estarán siempre a su disposición para cuantos datos deseen conocer.

Día 25 de Junio.—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Este día que es el señalado para recibir al Legado de Su Santidad, tendrán coches para esa hora y como de costumbre los guías.

Días 26, 27, 28 y 29 de Junio.—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Estos días como serán los en que se celebrarán las sesiones del Congreso y la procesión, no habrá coches, ni guías, pero en caso de convenir cualquier cosa a los señores excursionistas, con un aviso a la fonda se pondrán a sus órdenes los guías.

Día 30 de Junio.—Este día es el fijado para hacer una excursión a Toledo.

Igual los de 1.ª que los de 3.ª para esta excursión irán en 1.ª clase.

Por la mañana, desayuno en el Hotel y tendrán los coches a la puerta para ir a la estación. Ya desde el Hotel irán acompañados de un guía, hasta la llegada a Toledo, en donde habrá los coches preparados para ir a visitar las curiosidades que encierra capital tan histórica como Toledo. Tendrán ciceros para que les den noción de lo que vean.

Regresarán al hotel donde tendrán preparado el almuerzo y después continuará la visita a pie por la población, por ser imposible ir en coche.

A la hora debida estará también la cena preparada en el hotel y luego en coche se dirigirán a la estación para regresar a Madrid, donde también les esperarán los coches para ir al hotel.

Día 1.º de Julio.—Día fijado para la vigilia en la grandiosa basílica del Escorial.

Por la mañana desayuno en el hotel y acto seguido, tendrán los coches y el guía para ir a la estación y trasladarse a El Escorial. (También en 1.ª todos).

A la llegada a El Escorial tendrán coches para trasladarse al hotel y cicero para que les de noticias de todo cuanto se presente a su vista en la visita a tan célebre sitio.

Día 2 de Julio.—Saliendo de la vigilia podrán descansar en el hotel hasta el mediodía y por la tarde tendrán los coches para ir a la estación y regresar a Madrid, en donde, como de costumbre, también tendrán los coches para trasladarse al hotel.

Día 3 de Julio.—A las 7.—Desayuno en el hotel y coches para ir a la estación. A las 8'50, Salida de Madrid en el tren exprés. A las 11'33, Comida en el coche-restaurant. A las 20'07, Cena en el coche-restaurant. A las 23'36, Llegada a Barcelona.

Día 4 de Julio.—A las 4.—Coches para ir a la estación. A las 5, Salida de Barcelona. A las 8'45, Llegada a Gerona.

NOTA: Todas las propinas para las fondas, visita de los monumentos etcétera están comprendidas.

OTRA: Como para todo esto se necesita tener avisadas con tiempo a los hoteles, guías, coches y demás, se cerrará la inscripción el día 31 de Mayo.

Para todos los detalles é inscripciones en la Administración de periódico.

Libros recibidos



Del Mar

Es evidente que en España tenemos en un completo y lamentable abandono todo lo que a las cosas del mar se refieren, cuando en el mar, que siempre para España debió ser, por ley natural, dada su situación y configuración, el principal factor de vida, es donde debiéramos buscar su riqueza y progreso. Decía uno de nuestros contemporáneos estadistas que «el mar es, para España, el único bálsamo capaz de cicatrizar nuestras heridas, el único resquicio para nuestras esperanzas.»

Por patriotismo se impone que se opere una necesaria y saludable reacción en la opinión del país y que se llegue a hacer converger la pública atención sobre el líquido elemento, prescindiéndose de que de él tanto puede surgir, para los territorios que baña, riqueza, gloria y engrandecimiento, como pobreza, descrédito y ruina. Dependen tales resultados, en gran parte, del conocimiento, voluntad é interés nacional que para el mar existen.

Entendiéndolo así é inspirándose como siempre, la casa editorial barcelonesa Sucesores de Manuel Soler, en un espíritu de patriotismo que la enaltece, acaba de enriquecer su popular colección enciclopédica *Manuales Soler* con dos nuevos volúmenes (90 y 91 de la colección) intitulados *Rudimentos de Cultura Marítima*, que llenan cumplidamente la misión de vulgarizar cuanto a este importante asunto se refiere.

Digno complemento del volumen 89, *Arquitectura Naval*, en los dos volúmenes que constituyen *Rudimentos de Cultura Marítima*, se agrupa esta materia en tres partes: primera, *El Mar*,

segunda, *El Buque*, y tercera, *La Navegación*; conceptuando esta forma como la de más natural, lógico y gradual encadenamiento.

La primera parte, *El Mar*, está dedicada al líquido elemento, examinándolo bajo distintas fases: en su forma, aspecto, propiedades, composición, naturaleza, fenómenos, etc.

En la parte segunda, *El Buque*, se trata de este importante instrumento, esencial factor de que el hombre se vale para la exploración, explotación, utilización y aprovechamiento del mar; tras sucinta indicación de los preliminares de su construcción y elementos y medios principales para ello, se estudia su conjunto, detalles accesorios y principales tipos y variedades, así como su manejo en general, viniendo luego una ligerísima ojeada histórica sobre las transformaciones y perfeccionamientos más salientes que a través del tiempo se han operado en el buque.

La parte tercera, *La Navegación*, se ocupa de los procedimientos, métodos, operaciones, medios y elementos encaminados a hacer fácil el surcar los mares, conduciendo por ellos la nave de un punto a otro con tino, prontitud, acierto y seguridad.

Finalmente, se añaden varios datos cuyo conocimiento reviste gran interés, terminando con varios Apéndices, entre los cuales el más esencial es un Vocablo de frases y términos marinos.

Las condiciones materiales de estos dos volúmenes, que constituyen una obra necesaria para todos, son realmente espléndidas. Además de los numerosísimos grabados que adornan el texto, figuran once preciosas láminas en negro y colores, que avaloran esta útil y práctica obra; a pesar de lo cual, su precio sólo es de 3 pesetas cada tomo, encuadernados en tela.

BIBLIÓFILO.

Desde Sevilla

Sr. Director de EL NORTE.

Muy señor mío: Comienzo mi correspondencia participándole que el día 24 del corriente se verá la causa seguida al joven y elocuente orador don Miguel Herrero, presidente de la Juventud Jaimista de Sevilla por supuestas injurias a las Instituciones en la fiesta del día de Santiago, al celebrarse el Certamen en honor de nuestro Augusto Jefe.

Será defensor el señor don Manuel Rojas Marcos presidente de la Liga Católica, elocuente abogado, gloria del foro andaluz, esperando todos conseguirá un gran triunfo, como tiene por costumbre, pues una de sus glorias fué vencer en un litigio al mismísimo señor don Nicolás Salmerón.

Ya pondré en su conocimiento el resultado de la vista, que creemos será favorable, dada la reputación del defensor, y la falsedad de las acusaciones, pues estas tienen por fundamento la reseña de un periódico local, (*El Noticiero Sevillano*) como si cierta prensa fuese siempre el eco imparcial de los acontecimientos.

Aquí se notan deficiencias en la organización del partido tradicionalista, efecto sin duda de la carencia de hombres para desempeñar los primeros puestos, hasta el extremo de tener que defender al señor Herrero el jefe de la Liga Católica, no carlista, aunque si muy buen católico: desde luego abrigamos la esperanza ha de serlo, pues los acontecimientos le convencerán, adhiriéndose, como lo ha hecho por carta al banquete últimamente celebrado en honor de nuestra valiente minoría.—*Corresponsal*.

Sevilla, 18 Enero 1911.

REMITIDO

Se nos ruega con interés la publicación de las siguientes líneas y que insertamos, solo para cumplimentar a los

comunicantes, que se han sentido molestados por lo que *La Lucha* publica en su «Sección Festiva»:

Para el gran "Racorni"

Cuatro desgraciados, que dándose por aludidos en su artículo que en «Sección Festiva» del diario *La Lucha*, publica el sábado 21 tomanse la molestia que ya es! de contestarle.

¡Qué mal escribe V.! ¡qué mala sombra! Hay gente en el mundo que se mete en todas partes como la *puñá* y V. es de los desgraciados que tienen ese prurito.

Nos habla V. de que deberíamos tener un poco más de educación cuando jugamos al dominó y colocamos las fichas «con fuerza de 2.000 caballos» ¡¡¡gracias!!!

Mucho nos estraña que se haya valido de las columnas del diario de refe-

rencia para advertirnos nuestra poca corrección observada en el café, por cuanto distinguiéndonos V. con su amistad (que no la necesitamos para nada) valía la pena de haber procedido de otra manera; máxime siendo V. un perfecto *getlemann*.

¿Se juega al burro? ¿Se juega al canario? si mi-ter *Racorni*, pero no se *cocca*; y esto último es lo que hay que evitar.

Nos sabe mal haber empleado este ratito contestando a su insulto artículo. ¡Lo hace V. tan mal...! ¿Y nosotros? que le parece a V.! oh gran y nunca bi-n ponderado *Racorni*? ¡pésimo! ¿verdad? pero al menos hay en lo nuestro ay ay ay. ¿te qué? algo de filosofía... barata.

Lo habremos hecho mal, pero creemos haberle dado una lección de...—
A B —M. S.—M. V.—L. M.

Centro Barcelonés de Seguros

Ramo de Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1837.—Inscrito en el Ministerio de Fomento por R. O. de 5 de Enero de 1910.

Dirección general: **Carmen, 42, 1.ª—BARCELONA**

Puedan los mozos asegurarse a este Centro por la cantidad de **SETECIENTAS CINCUENTA PESETAS** que podrán depositar en donde quieran concediéndoles un plazo para pagar los depósitos; sin aumento de cuota.

Redime este Centro a los excedentes de cupo que sean llamados a las filas para cubrir bajas.

Para informes y suscripciones, a la Dirección ó al Sr. Delegado:

D. Pedro Mr. Carré, Forsa, 8, — GERONA

Anuncio autorizado por la Comisaría de Seguros en 27 de Octubre de 1910.

Juan Juncola. — Sastre

Frajes a medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

VIVOS de mesa a 30 y 35 ets. litro

» generosos desde 14 2 pts litro

» espumosos » 2'50 a 9 pts. bt.ª

Luis G. Soler

Sirvese a domicilio

Ciudadanos, 11.

Pensionado Católico

Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.

Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas
Sitio cent 100.—Precios económicos
Cruces de Trujillos, 2-2.ª derecha.—MADRID.

Armería de Cayetano Carbo

Platería, 30, esquina—Gerona

Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas Revolvers y pistolas. Cartuchos central. Fouché de todos calibres. Pólvora de caza; inglesa legítima procedente de la Unión Española de Explosivos.

Para la construcción de armas se reciben toda clase de encargos.

Obra interesante

La Voz de la Iglesia y la Unión de los Católicos
por el Rdo. José Barch Ventós.
—De venta en la Librería del Carmen, Ciudadanos, 20
precio 2 ptas.



Chocolates

Torrent

Bañolas (Gerona)

Casa fundada en 1796.

Proveedores de la Real Casa

Especialidad en molendones de encargo

Precios: desde Ptas. 0'65, 0'70, 1'00, 1'25, 1'50, 2'00, 2'50, y 3'00. los 400 gramos



FUMADORES!

Es la hora que us desprecupé y no dongué credit a lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint a n els seus pares de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el su de varies plantes pectoral contra la tos, afeccions del coll etc., explotant la quessa manera la bona fama fundadors ignocents

Si voleu fumar bon paper de na us sempre l'acreditat PAPER CARLETS presentat a l'Exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888.

—S' ven per tot arreu—
40 anys d'èxit creixent es sa millor recomenació